
Aos sete dias do mês de agosto do ano de dois mil e vinte e três, às 

quatorze horas, realizou-se reunião ordinária do Conselho de 

Acompanhamento e Controle Social do FUNDEB, contando com a presença 

do Presidente Marcelo Dutra Sarpa, que presidiu a sessão; Natália Alves de 

Oliveira, Lenita do Espírito Santo Simas, Mônica de Sousa Alexandre, 

Vinícius da Silva Oliveira, Miriam Gonçalves Lima e Jonas Garcia de Abreu 

Júnior. O Presidente declarou aberta a sessão, dando boas vindas a seus 

pares e explicando que nesta reunião será analisado o quadro 

demonstrativo das receitas e despesas com o Fundo de Manutenção e 

Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais do 

Magistério – FUNDEB, referente ao terceiro bimestre de 2023. O 

Conselheiro Jonas foi o responsável por dar explicações, já que é o 

responsável por este trabalho na Secretaria Municipal de Educação, Ciência 

e Tecnologia. Junto a seus pares, fez a leitura dos itens receitas e despesas, 

limites obrigatórios do FUNDEB, Indicadores do Fundeb, Controle da 

Disponibilidade Financeira e Conciliação Bancária. Foi fazendo a leitura e 

esclarecendo dúvidas à medida que perguntas iam surgindo. Apontou 

diferença encontrada no total das despesas, num valor de R$ 2.330,72 (dois 

mil, trezentos e trinta reais e setenta e dois centavos). Explicou como achou 

a diferença e disse que enviou pedido de esclarecimento para o “Fale 

Conosco” do SIOPE - Sistema de Informações sobre Orçamentos Públicos 

em Educação. Relatou que recebeu resposta do órgão, dizendo que a 

diferença encontrada não aponta nenhuma irregularidade. Encaminharam 

um mapeamento onde constam as contas que entram no cálculo de cada 

linha do quadro. Acrescentaram que em algumas situações pode haver 

divergência entre os itens apontados pela Secretaria de Educação, Ciência e 

Tecnologia, a depender de quais recursos o município recebe e em quais 

despesas são alocadas. Os conselheiros Jonas e Marcelo auxiliaram os 

presentes na análise do documento. Todos os documentos tratados nesta 

reunião serão anexados a esta ata. A seguir o Presidente Marcelo lembrou a 

seus pares da reunião agendada pelo Secretário de Educação, Ciência e 

Tecnologia, Professor Bernardo Goytacazes de Araújo, para o dia 11 de 

agosto de 2023, próxima sexta-feira, para a qual convidou os membros 

deste Conselho e também os membros do Conselho Municipal de Educação 

para conversar sobre a dotação orçamentária dos colegiados para o 



exercício de 2024. O Presidente falou ainda da necessidade de substituir os 

membros deste Conselho que representam os pais de alunos e os alunos da 

Educação Básica Pública, já que os nomeados não comparecem às reuniões. 

Dirigiu-se à Conselheira Natália, solicitando seu auxílio na questão 

burocrática que possibilitará a eleição de novos membros para substituir os 

infrequentes, já que, segundo relatos da conselheira, essa questão já teria 

sido tratada pelo CACS-FUNDEB de Paraíba do Sul, do qual ela também é 

membro. A Conselheira se colocou à disposição. O Presidente dirigiu-se à 

Conselheira Lenita, solicitando que agende veículo tipo Van, com a SMECT, 

para transportar membros deste Conselho para a capacitação de 

conselheiros do FUNDEB que acontecerá nos dias 21 e 22 de agosto de 

2023, a partir das 13 horas, no município de Paraíba do Sul. Nada mais 

havendo a tratar, a reunião foi encerrada e eu, Lenita do Espírito Santo 

Simas, conselheira, lavrei a presente ata, que dato e assino juntamente 

com os presentes. Três Rios, 07 de agosto de 2023. 


